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OG-Tagung   24.09.2021   Verteiler   

   

Blatt 1 von 5     

Stichwort   Text der Ereignisse   Termin   
Bemerkungen   

 

 

Die Einladung erfolgte fristgerecht in den Medien sowie  

durch Aushang.   

Persönlich anwesend sind 49 Personen / Mitglieder,  

stimmberechtigt sind insgesamt 44 Mitglieder.   

Gegen die o. g. Feststellungen wird kein Widerspruch  

erhoben.   

Elke Macherey begrüßt als Gäste Herrn Kahlbau  (Ratsmitglied 

der FDP in Neuss, Mitglied im Sportausschuss  der Stadt 

Neuss) und Herrn Dirk Warthmann (Vorsitzender  der DLRG 

Bezirk Rhein-Kreis Neuss.   

Herr Kahlbau berichtet in seinem Grußwort von seinen  

persönlichen Erfahrungen mit der DLRG und sichert die  

Unterstützung seiner Fraktion, insbesondere hinsichtlich  der 

auch ihm bekannten Problematik der benötigten  

Wasserflächen, in den Neusser Gremien zu.    

Dirk Warthmann betont ausdrücklich auf die Problematik   
der „Generation Nichtschwimmer“ hin und bedankt sich für  die 

zugesagte Unterstützung. Ferner bedauert er die im  

Kreisgebiet entstandene „Kakophonie“ hinsichtlich der  

coronabedingten Regelungen zur Aufnahme des Schwimm-  

und Ausbildungsbetriebes.   

Anträge zur Änderung der Tagesordnung  

H.-G. Döring beantragt:   

a)  Vorziehen des TOP 5 (Ehrungen) als neuen TOP 2,   
sowie TOP 13 als neuen TOP 3   

Abstimmungsergebnis:   
 7 Ja (J)   
23 Enthaltungen €   
14 Nein (N)   
Der Antrag wurde abgelehnt.   

b)  Die jeweiligen Stützpunktleitungen sollen dem  

zukünftigen Vorstand als Beisitzer angehören und   
als Stellvertretende Leiter Ausbildung fungieren.  

Dadurch würde der TOP 8.4 entfallen.   

Nach durchaus engagierter Diskussion im Plenum  

ergab sich folgendes Abstimmungsergebnis:   
2 J   ,   11 E   ,   31 N   
Der Antrag wurde abgelehnt.   
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2.  Berichte   a)  Ortsgruppenleiterin:   
Elke Macherey bedankt sich für das auch im  

vergangenen Jahr wieder gezeigte Engagement  

vieler Mitglieder und des gesamten Vorstandes.  

Dabei betont sie insbesondere den  

außerordentlichen Einsatz der Schatzmeisterin  

Karin Hesper, die sich – ohne diesbezüglich über  

Vorkenntnisse zu verfügen – in die für uns alle  

neue Software „Sewobe“ so eingearbeitet hat,  dass 

sie inzwischen selbst als Ratgeberin für  andere OG 

fungieren kann.   

Seit März 2020 war die OG coronabedingt wie  

gelähmt. Ausbildung und Einsatz konnten – wenn  

überhaupt - nur unter starken Einschränkungen  

stattfinden. So konnte z. B. nur an drei Terminen  ein 

Training mit relativ wenigen TeilnehmerInnen  im 

Stadtbad angeboten werden, sowie ein auf   
max. 30 Personen reduzierter Trainingsbetrieb in  

den Stützpunkten der OG.   
Auch im laufenden Jahr blieben diese  

Einschränkungen weitgehend erhalten.  

Herauszuheben sind hier jedoch die Beteiligung  von 

Gisela Huth mit täglich zwei Gruppen mit  

Seepferdchenaspiranten im Stadtbad während der  

Sommerferien, sowie die von der NBE möglich  

gemachte Fortführung der Anfängerausbildung in  den 

Stützpunkten.   

Die Digitalisierung der OG wurde weitergeführt.  Neben 

der zunehmenden Nutzung von Sewobe  arbeitet 

derzeit ein Team an der dem Ersatz der  bisherigen 

Listenführung in den Bädern durch den   
Einsatz von Tablets.   

b)  Geschäftsführer:   
Rolf Macherey bestätigt, dass das zwangsläufig   
ruhige Geschäftsjahr für die verstärkte  

Implementierung von Sewobe in den Alltagsbetrieb  

genutzt werden konnte.   

Graphisch stellt er die Entwicklung der  

Mitgliederzahlen der letzten Jahre dar:   

- 2014 – 610 Mitglieder  - 

2016 – 560 Mitglieder  - 

2017 – 528 Mitglieder  - 

2018 – 467 Mitglieder  - 

2019 – 438 Mitglieder  - 

2020 – 422 Mitglieder   

c)  Leiter Einsatz:   
Auch Lutz Seebert betont die Einschränkungen   

durch Corona für das Ressort Einsatz.   
Die insgesamt 35 Beteiligten konnten ihren Dienst  

nur unter strengen hygienischen Auflagen, zu  denen 

auch eine personelle Reduzierung der  jeweiligen 

Wachmannschaft gehörte,   
wahrnehmen.   
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Insgesamt betont er das außerordentliche  

Engagement der Jugendlichen / des JET, die  

wiederum als als eine wichtige Stütze der Wache  

anzusehen sind. So wurden vom JET im  

vergangenen Jahr 1440 der insgesamt 2941  

geleisteten Wachstunden erbracht.   
Auch im vergangenen Jahr stellte das JET beim  

„Dreck-weg-Tag“ in Uedesheim wieder mehr als   
die Hälfte der insgesamt teilnehmenden Personen.  

Nicht zuletzt durch das im Nachgang in der Presse  

dazu veröffentlichte Bild war dies erneut ein  schöner 

Beitrag zur Öffentlichkeitswirkung der OG.   

Zu den detaillierten Zahlen aus dem Bereich  

Einsatz wird auf den in der Anlage beigefügten  

schriftlichen Bericht verwiesen.   

Ausbildungsleitung:   
Hildegard Linder beschreibt die coronabedingten  

Einschränkungen des Ausbildungsbetriebes.   
Nach etwa 9 Wochen am Jahresanfang mit noch  

„normalem“ Betrieb musste das Training zunächst  

vollständig eingestellt werden. Im Juni fand, wie  

bereits erwähnt, an drei Terminen im Stadtbad  etwas 

Trainingsbetrieb statt, ab dem 23.08. dann  für etwa 9 

Wochen ein auf jeweils dreißig  Personen reduzierter 

Trainingsbetrieb, in dem  allerdings keine Ausbildung 

im Rettungs- schwimmen erfolgen durfte.   

Sie bedankt sich ausdrücklich bei den  

AusbilderInnen und AusbildungshelferInnen, die  

auch in und nach dieser Zeit der DLRG die Treue  

hielten.   

d)  Jugend:   
Auch die Aktivitäten der Jugend kamen 2020   
weitgehend zum Erliegen. Geplante Aktionen  

mussten im Lockdown abgesagt werden.   
Der monatliche Jugendtreff konnte in digitaler  Form 

weitergeführt werden, wobei sicherlich auch  aus 

Einsatz und Ausbildung relevante Themen zur  

Sprache kamen, das Kontakthalten untereinander  

jedoch im Vordergrund stand.   

Aus dem laufenden Jahr war über die Wahl des  

Jugendvorstandes zu berichten, bei dem Hannah  

Reuter die Nachfolge von Kathrin Macherey antrat,  

der sie für das in den vergangenen Jahren   
gezeigte Engagement dankte.   
Stellvertretender Vorsitzender ist nun Jan-Phillip  

Czarnietzki. Florian Rink wurde als Schatzmeister   
in seinem Amt bestätigt, Anton Wolf und Timon   
von Zons wurden als Beisitzer, Lilly Hesper und  

Julius Both als Kassenprüfer gewählt.   

In den Tagen vor dem Osterfest überbrachte der  

Jugendvorstand allen Mitgliedern der DLRG-Jugend  

einen Ostergruß in Form eines Osterhasen und   
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eines kurzen Anschreibens. Nicht nur, dass damit  

den meisten Kindern und Jugendlichen eine große  

Freude bereitet werden konnte, auch für die  

Überarbeitung der Mitgliederdatenbank durch  Florian 

Rink konnten wertvolle Erkenntnisse  gewonnen 

werden.   

Auch in diesem Jahr stellte die OG-Jugend wieder  

fast die Hälfte der Teilnehmenden bei  Uedesheimer 

R(h)einmachtag.   

Florian Rink und Frank Reuter vertreten die Jugend  

regelmäßig bei den Treffen des Stadtjugendringes.   

e)  Schatzmeisterei:   
Karin Hesper berichtet, dass im vergangenen   
Geschäftsjahr kaum Ausgaben gemacht werden  

konnten, da der Betrieb nahezu vollständig zum  

Erliegen kam. Dies führt zu einer „recht   
angenehmen“ Kassenlage. Somit stehen in diesem  

Jahr ausreichend Mittel für die Erneuerung von  

Ausbildungs- und Einsatzmaterialien zur   
Verfügung.   
Karin Hesper bedankt sich ausdrücklich bei Florian  

Rink, der ihr bei der Einarbeitung in und  Anwendung 

von Sewobe allzeit eine große  Unterstützung war.   

Details siehe Anlage   

f)  Kassenprüfer:   
Hildegard Linder berichtet, dass sie, gemeinsam   

mit Hans-Georg Döring am 17.04. und 12.06. die  noch 

ausstehende Prüfung des Jahres 2019  nachgeholt, 

bzw. die für das Geschäftsjahr 2020  durchgeführt hat. 

Beide Abschlüsse lagen zu den  Prüfungszeitpunkten 

in Sewobe vor. Die  Kassenprüfer befanden die 

Buchführung für  ordentlich und stellten keinerlei 

Auffälligkeiten fest.   

 
 

3.  Entlastung der  

Schatzmeisterin   

H.-G. Döring empfahl die Entlastung für 2019.   
Die Entlastung durch die Mitglieder erfolgte einstimmig.   

Guido Markmann empfahl die Entlastung für 2020.   
Die Entlastung durch die Mitglieder erfolgte einstimmig.   

 
 

4.  Entlastung des  

Vorstandes   
Thomas Tscheuschner empfahl die Entlastung des  

Vorstandes.   
Die Entlastung durch die Mitglieder erfolgte einstimmig.   

(21:02 Uhr: Zwei stimmberechtigte Mitglieder verlassen die  

Tagung. Es sind noch 42 Stimmberechtigte   
anwesend.)   
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5.  Ehrungen:   Folgende Ehrungen für langjährige Mitgliedschaft wurden   
ausgesprochen:   

10 Jahre:  Tanja Boes   
  Nadine Mannhöfer   
  Jan-Phillip Czarnietzki   

25 Jahre:  Annette Altenberger   

 Collin Altenberger   
  René Altenberger   
  Udo Altenberger   
  Cornelia Derrez   
  Dagmar Klebba   

40 Jahre:  Frank Conrads   
  Birgit Rennefeld   
  Christian Seebert   
  Thomas Tscheuschner   

 Kerstin Wimmers   

Den Geehrten, bzw. deren anwesenden VertreterInnen  

wurden Urkunden und Präsente übergeben.   

(Pause von 21:10 – 21:20 Uhr)   

 
 

6.  Wahlvorstand   Als Wahlvorstand werden    
-  Dirk Warthmann   
-  Fritz Kreuer   
-  Anton Wolf   

Vorgeschlagen und einstimmig gewählt.   

Dirk Warthman nutzt die Gelegenheit um die Grüße des  

Bezirksvorstandes zu überbringen. Er bedankt sich für die  

trotz der Pandemie erbrachten Leistungen innerhalb der  OG-

Stadt Neuss.   
Besonderes Lob spricht er an Karin Hesper und Florian   
Rink aus. Karin Hesper hat sich, ohne über irgendwelche  

persönlichen Vorkenntnisse zu verfügen, derartig in die  

neue Vereinssoftware eingearbeitet, dass sie nun   
ihrerseits eine durchaus gefragte Ansprechpartnerin zu  

diesem Thema auch über den Bezirk hinaus geworden ist.  

Unterstützt wurde sie dabei in erheblichem Umfang durch  

Florian Rink, der seine EDV-fachliche Kompetenz nun auch  

als Beauftragter dem Bezirk zur Verfügung stellt.   

 
 

7.  Wahl des neuen  

Vorstandes:   
7.1 Wahl einer / eines Vorsitzenden   

Es wird geheime Abstimmung beantragt.   
Bei 23 Ja-, 15 Neinstimmen und 4 Enthaltungen wird  

geheime Abstimmung beschlossen.   

Vorschläge    bereit   
Elke Macherey  Ja    5   Stimmen  

Lutz Seebert  Ja    35 Stimmen  

Monika Seebert  Nein   
Enthaltungen:      2   Stimmen   
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Lutz Seebert nimmt die Wahl an.   

Dirk Warthmann beglückwünscht Lutz Seebert zu  seiner 

Wahl und bedankt sich bei Elke Macherey, die  schon 

Vorsitzende der OG-Stadt Neuss gewesen sei,  als er 

zum ersten Mal in den Bezirksvorstand gewählt  wurde, 

für die seit Jahren geleistete Arbeit für die  DLRG.   

7.2 Wahl von zwei stellvertretenden Vorsitzenden   

Vorschläge    bereit    J  N  E  

Monika Seebert  Ja    34  3  5  

Frank Reuter  Ja    36  0  6  

Elke Macherey  Nein   

Beide nehmen die Wahl an.   

7.3 Wahl einer Geschäftsführerin / eines Geschäftsführers   

Vorschläge    bereit    J  N  E  

Florian Rink  Ja    35  0  7  

Rolf Macherey  Nein   

Florian Rink nimmt die Wahl an.   

7.4 Wahl einer Schatzmeisterin / eines Schatzmeisters   

Vorschläge    bereit    J  N  E  

Karin Hesper  Ja    41  0  1   

Karin Hesper nimmt die Wahl an.   

7.5 Wahl einer Leiterin / eines Leiters Ausbildung  Es 

wird geheime Abstimmung beantragt.   
Bei 6 Ja-, 31 Neinstimmen und 5 Enthaltungen wird  

eine geheime Abstimmung abgelehnt.   

Vorschläge    bereit    J  N  E  

Hildegard Linder  Ja    19   
Kathrin Macherey  Ja    16   
Enthaltungen:        5   

Hildegard Linder nimmt die Wahl an.   

7.6 Wahl einer Leiterin / eines Leiters Einsatz   
Es wird geheime Abstimmung beantragt.   
Bei 18 Ja-, 20 Neinstimmen und 4 Enthaltungen wird  

eine geheime Abstimmung abgelehnt.   

Vorschläge       bereit   J  N  E  René 

Altenberger     Ja    20   
Thomas Tscheuschner  Ja    12   
Enthaltungen:        8   

René Altenberger nimmt die Wahl an.   
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7.7 Wahl „Referent/-in Öffentlichkeitsarbeit“   

Vorschläge    bereit    J  N  E  

Franz-Michael Rennefeld   
         Ja    40  0  2   

Franz-Michael Rennefeld nimmt die Wahl an.   

7.8 Wahl von zwei Beisitzern   

Vorschläge      bereit  

Hannah Reuter      Ja  

Christoph Wansard    Ja   

Es wird Blockwahl beantragt und einstimmig  

beschlossen.   

    J  N  E   

 41  0  1   

Beide nehmen die Wahl an.   

7.9 Wahl von zwei KassenprüferInnen   

Vorschläge    bereit    J  N  E  

Lukas Nawrocki   Ja    37   
Gisela Huth  Ja    26   
Fritz Kreuer   Nein   
Guido Markmann  Ja    10   

Lukas Nawrocki und Gisela Huth nehmen die Wahl an.   

7.10 Wahl von zwei stellv. KassenprüferInnen   

Vorschläge:   
Guido Markmann  

Timon von Zons   

Es wird Blockwahl beantragt und einstimmig  

beschlossen.   

    J  N  E   

 42  0  0   

Beide nehmen die Wahl an.   

 
 

8.  Wahl der  

Stellvertretenden   

8.1 Wahl einer stellvertretenden Geschäftsführerin / eines   
stellvertretenden Geschäftsführers   

Vorschläge    bereit    J  N  E  

Jens Bördemann     Ja    36  0  5   

Jens Bördemann hat im Vorfeld schriftlich kandidiert  

und sich bereit erklärt ggf. die Wahl anzunehmen   

(21:02 Uhr: Zwei stimmberechtigte Mitglieder verlassen die  

Tagung. Es sind noch 40 Stimmberechtigte   
anwesend.)   
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8.2 Wahl einer stellvertretenden Schatzmeisterin / eines   

stellvertretenden Schatzmeisters   

Vorschläge    bereit    J  N  E  

Florian Rink  Ja    34  1  5   

Florian Rink nimmt die Wahl an.   

8.3 Wahl einer stellvertretenden Leiterin / eines   
stellvertretenden Leiters Einsatz   

Vorschläge      bereit  J  N  E  

Thomas Tscheuschner  Ja  36  2  2   

Thomas Tscheuschner nimmt die Wahl an.   

8.4 Wahl einer stellvertretenden Leiterin / eines   
stellvertretenden Leiters Ausbildung   

Vorschläge       bereit   J  N  E  Kathrin 

Macherey     Ja    32  0  8   

Kathrin Macherey nimmt die Wahl an.   

8.5 Wahl stellvertretende(r) „Referent/-in Öffentlichkeits-  
arbeit“   

Vorschläge    bereit    J  N  E  

Timon von Zons     Ja    38  0  2   

Timon von Zons nimmt die Wahl an.   

 
 

9.  Wahl der  

Delegierten (und   
Vertretungen) zur  

Bezirkstagung   

a)  Als Delegierte werden vorgeschlagen:   

Vorschläge      bereit  

Monika Seebert   Ja  

Frank Reuter     Ja  

Florian Rink       Ja  

Karin Hesper     Ja  

René Altenberger  Ja  

Hildegard Linder  Ja  

Annette Altenberger  Nein   

Es wird Blockwahl beantragt und einstimmig  

beschlossen.   

  J  N  E  

40  0  0   

Alle nehmen die Wahl an.   
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b)  Als stellvertretende Delegierte werden   

vorgeschlagen:   

Vorschläge      bereit  

Thomas Tscheuschner  Ja   
Fritz Kreuer      Ja  

Guido Markmann  Ja  

Jona Zenke      Ja   
Nico Fußangel     Ja   

Es wird Blockwahl beantragt und einstimmig  

beschlossen.   

  J  N  E  

39  1  0   

Alle nehmen die Wahl an.   

(Pause von 22:30 – 22:45 Uhr)   

(In der Pause verlassen zahlreiche stimmberechtigte  

Mitglieder die Tagung. Durch Zählung festgestellt: es sind  

noch 24 Stimmberechtigte anwesend.)   

(Der neu gewählte Vorsitzende, Lutz Seebert, übernimmt  die 

Leitung der OG-Tagung)   

 
 

10. Vorstellung  

Haushaltsplan /   
Haushaltssatzung   

Zu Details wird auf die Anlage verwiesen.   
  

11. Aussprache   
Haushalt   

Die Schatzmeisterin weist darauf hin, dass im Rahmen der  

vorläufigen Haushaltsführung für 2021, in Verbindung mit  den 

coronabedingten Einschränkungen des Geschäfts- jahres nur 

unabweisbare Ausgaben getätigt wurden.   
Der Betrag in den Rücklagen wird sich daher auch dieses  

Jahr wieder deutlich erhöhen.   

Unter allgemeiner Erheiterung wird festgestellt, dass  

notwendige Anschaffungen von Ausbildungs- und  

Einsatzmaterialien nun zwar erfolgen werden, „Träume“  wie 

ein neues Boot, ein neues Fahrzeug jedoch weiter auf  der 

Wunschliste verbleiben.   

 
 

12. Genehmigung  

Haushaltsplan   

Der Haushaltsplan 2021 wird auf Antrag von Annette   
Altenberger einstimmig beschlossen.   

 
 

13. Beratung  

eingereichter   
Anträge   

Der von Frank Reuter eingereichte Antrag auf  

Satzungsänderung zur Schaffung einer „Beitragsordnung“  

sowie der Einführung von unterjährig möglichen, anteiligen  

Jahresbeiträgen wird zurückgezogen und soll auf der  

kommenden OG-Tagung erneut gestellt werden.   

 
 

14. Verschiedenes   Keine Punkte   
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Protokollführer: Frank Reuter   

 

Die Protokolle gelten als angenommen, wenn nicht, soweit die Satzung keine 

andere Frist vorschreibt,  innerhalb von 8 Wochen nach Zustellung bzw. 

Bekanntgabe schriftlich Einspruch erhoben worden ist.  Soweit die Satzung nichts 

anderes vorschreibt, entscheidet über Einsprüche die nächste   
Versammlung.   

15. Ende der Tagung   Die OG-Tagung wurde um 23:16 Uhr beendet   
   

  


